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新华社东京10月21日电 中国驻日本大使馆
官员21日说，一艘中国货船20日晚在冲绳附近海
域起火，船上64名船员已全部获救。

据悉，这艘中国货船20日晚行驶至冲绳本岛
附近海域时，靠近船尾的地方起火。日本海上保安
厅第11管区海上保安本部接到通报后立即搜救。
21日凌晨，64名船员全部获救，其中3人受轻伤。

中国驻福冈总领馆21日凌晨接到日方通报
后，第一时间启动应急机制，与日方保持密切沟
通，要求日方全力救治伤员。目前，总领馆正与日
方积极协调，力争尽快将全部船员送回国。

一艘中国货船

冲绳附近海域起火
船员全部获救

韩国军方21日宣布，22日进入最高警戒，
以防国内一个民间团体向朝鲜空投传单时边境
地区遭朝鲜炮击。

中国外交部发言人洪磊说，希望朝鲜和韩
国保持冷静与克制，不要采取刺激及过激行
动，共同维护朝鲜半岛和平稳定。

部署军力加强戒备

韩国军队联合参谋本部、即参谋长联席会
议说，自朝方19日威胁打击京畿道坡州市临津
阁景区以来，前线部队密切监视朝方动静，加
强警戒态势。

临津阁靠近朝鲜半岛南北军事分界线西
端，距离分界线只有7公里。联合参谋本部介
绍，韩军已在临津阁一带增加部署K—9型自行
火炮、155毫米牵引炮，增加F—15K、KF—16
型战斗机作战巡逻，附近所有部队指挥官在通

信站待命。
联合参谋本部说，军队定于22日把警戒级

别上调至最高。
韩国反朝团体“朝鲜民主化推进联合会”

(简称“朝民联”)打算当地时间22日11时30分在
临津阁用10多个大型气球向朝鲜投放20万份传
单并夹上1000张一美元纸币。

朝鲜人民军西部前线指挥部19日说，一旦
临津阁一带出现小规模投放活动，朝方将不予
警告，直接发起毫不留情的军事打击。

高官接连视察前线

朝鲜发出警告后，韩国国防部长官金宽镇指
认朝方试图“军事挑衅”，20日视察江原道前线部
队，要求做好还击准备。联合参谋本部议长、即参
谋长联席会议主席郑承兆21日下午视察西部战
线，再次向朝方发出这一威慑信号。

郑承兆来到靠近临津阁的都罗哨所，听取
汇报，要求部队警惕朝方动静：朝方“威胁攻
击一个具体地点，引发公众不安，部队必须准
备在紧急情况下立即回应”。

他随后视察附近一处多管火箭炮部队，检
查射击程序，强调回击朝鲜“挑衅”时，要同
时消灭攻击源头和后勤、指挥部门，意指朝方
炮兵阵地、弹药库和指挥所。

“朝民联”当天明言，尽管韩国政府主管
南北关系的统一部要求“暂停”，这一团体仍
将按计划空投传单。一名“朝民联”代表告诉
韩国联合通讯社记者：“我们先前正式提出申
请并获得批准，可以在临津阁举行集会，将按
计划散发传单。”

要求居民准备疏散

临津阁建于1972年，旨在纪念朝鲜战争，祈

愿南北统一。景区由临津阁、望拜坛、陈列馆、统
一公园和多座纪念碑组成，常有外国游客光临。

“朝民联”多次在临津阁集会，用大型气球向
朝鲜空投传单。按照“朝民联”代表的说法，朝方
以往发出类似威胁，没有吓倒这一团体，这次没
有理由放弃计划。

韩国军方、坡州市警方和政府官员说，将允
许“朝民联”按期举行集会，自当地时间22日上午
8时开始，禁止所有游客和非当地居民进入临津
阁一带。

韩国军方21日下午向附近3座靠近或位于朝
鲜半岛非军事区的村庄总计820名居民下达避难
令，要求他们22日8时进入防空洞，以防军事冲
突。

军队消息人士告诉韩联社记者，如果朝鲜真
的发动打击，韩方将向临津阁附近以及住在非军
事区内的所有韩国人下达总疏散令。

(新华社供本报特稿)

为防国内民间团体向朝空投传单时边境遭朝炮击

韩国宣布进入最高警戒

据新华社电 伊朗官员20日谴责黎巴嫩前一
天的爆炸袭击，认定袭击元凶意在制造地区紧张
局势，暗指以色列是“幕后黑手”。

“这一行为的目的是在黎巴嫩不同派别和群
体间散播争执，”伊朗伊斯兰共和国通讯社援引伊
朗外交部发言人拉明·迈赫曼帕拉斯特的话报道，

“黎巴嫩安全受损只符合犹太复国主义政权(以色
列)的利益。”

伊朗被视作与黎巴嫩真主党和叙利亚政府关
系密切。按路透社说法，三者自称“抵抗轴心”，以
以色列为共同敌人。

伊朗人的说法部分得到一些黎巴嫩分析师认
同，后者认定袭击存在疑点。

黎国内安全部队高级将领阿什拉夫·里菲说，
哈桑遇袭丧生前刚从欧洲回国，很少人知道他的
确切行程。按照黎巴嫩官员的说法，哈桑遇袭时乘
坐一辆没有任何特殊标志的汽车，袭击者应该对
哈桑的行程非常了解，等着哈桑汽车行驶到一处
狭窄街道时引爆汽车炸弹。

贝鲁特黎巴嫩大学政治学教授加桑·阿齐依
据这些信息推断，袭击元凶在黎巴嫩消息灵通。

他告诉法新社记者，就袭击幕后黑手，“我们
不能排除以色列”，哈桑生前捣毁以色列数个间谍
团体并把以方特工送进监狱。

伊朗暗指

以色列为黎爆炸“黑手”

国际网络战近来升级，中东地区石油和天然
气公司成为网络战的攻击目标。

“外科手术式攻击工具”

俄罗斯反病毒机构卡巴斯基实验室本月15
日宣布，侦测出新型网络破坏武器“迷你火焰”，
形容这种病毒为“高精度、外科手术式攻击工
具”，“在定向网络破坏行动中，用于盗取数据、控
制所感染的系统”。

伊朗2010年遭遇“震网(Stuxnet)”蠕虫病毒袭
击，大约3万个互联网中断和布什尔核电站员工
个人电脑遭感染，数以百计离心机被迫撤下。

美国和以色列受到广泛怀疑是发动这起网
络攻击的幕后主使，但美以官方在公开场合均否
认与此有关。

除此之外，伊朗还遭受过其他数字攻击。今
年4月，伊朗石油部和国家石油公司内部网络遭
病毒攻击，为安全起见，伊朗暂时切断哈尔克岛
石油设施网络连接。

哈尔克岛位于首都德黑兰以南大约750公
里，有伊朗最大油港，经手伊朗90%的原油出口。

或致国际油价蹿升

今年8月，沙特阿拉伯国有石油企业阿拉伯
石油公司和卡塔尔的拉斯拉凡液化气公司电脑

网络遭袭。
美国国防部长利昂·帕内塔本月11日在演讲

中首次公开提到，袭击阿拉伯石油公司的是一种
名为“沙蒙”的病毒，致使这家企业超过30万台计
算机受损。

阿拉伯石油公司遭袭后，花费半个月才恢复
主要内部网络。但这家企业宣称，石油生产没有
中断。拉斯拉凡公司为美国埃克森美孚公司和卡
塔尔国家石油公司共同投资成立的企业。

美国和以色列先前被媒体揭为发动网络攻
击的嫌疑人，如今怀疑自己将成为网络攻击的目
标。

尽管阿拉伯石油公司宣称石油生产没有中
断，但数字攻击可削弱关键基础设施的威胁切实
存在。如果石油生产中断，可影响到石油出口，导
致国际油价蹿升，继而影响全球经济恢复。

以色列总理本雅明·帕内塔警告，存在“网络
珍珠港(袭击)”的可能性，因此需要针对威胁主
动采取行动。

一名不愿公开姓名的美国政府高级官员告
诉法新社记者，海湾国家石油企业遭受网络攻击
据信由“一个国家行为者”实施，伊朗为主要嫌
疑。

法国巴黎的“经济战争学院”院长克里斯蒂
安·阿尔比洛警告，伊朗可能是“沙蒙”病毒的幕
后主使，但这种说法有可能是为了削弱伊朗的

“一个借口”。 (新华社供本报特稿)

中东油企成网络战目标

10月20日，抗议者在英国伦敦参加游行示
威。

英国20日爆发大规模游行示威活动。十多万
伦敦、格拉斯哥和贝尔法斯特等地的民众走上街
头，抗议政府的紧缩政策。

游行从上午11点在泰晤士河北岸开始，示威
者举着“反对削减”等标语。而伦敦警方则在市中
心牛津街以“反社会”罪名逮捕了一些示威者。

今年3月，超过25万民众举行了大规模示威
活动，警察同示威者发生冲突。 □新华社/法新

英国大规模游行抗议政府紧缩政策 综合新华社10月20日电 美国白宫和伊朗官
员20日分别否认媒体有关美国和伊朗将就伊核问
题举行直接谈判的报道。

《纽约时报》网站当天援引奥巴马政府官员的
话报道说，经过美国和伊朗官员过去几年“密集和
秘密的对话”，两国已同意在美国总统选举后举行
直接谈判。

美伊否认将就伊核问题

举行直接谈判

“我们发出去1000多份邀请函，却没有一家企
业或者个人肯回应我们。”记者从贵州省教育厅下
属分支机构——— 贵州省教育发展基金会了解到，
自2011年6月30日成立以来，该基金遭遇“零捐助”
尴尬，发出千余封邀请函无一回应。(10月21日《潇
湘晨报》)

面对这种“零捐助”困局，贵州省教育发展基
金会秘书长周忆江说的一席话，值得深思。他说，

“以前，企业和公众都很热心各类公益慈善活动，
都主动找上门来。可自从经历‘郭美美事件’后，公
益慈善机构的公信力遭到了质疑。”

这番话至少包含了两层含义：一是企业和公

众并非一直都不关心公益慈善事业，他们也曾经
有过对公益慈善事业热情如火，慷慨解囊的时候；
二是企业和公众对公益慈善事业由热变冷是有客
观原因的。这正应了那句网络流行语：出来混，总
是要还的。当国内的公益慈善机构在过去的岁月
里因为自己的种种不端行为而肆意挥霍着公众的
信任，伤害着公众的爱心，它们终于迎来了“零捐
助”的这一天。

而所谓的“郭美美事件”，不过只是一个最具
代表性的例子而已，国内公益慈善机构在过去日
子里的种种令人不满甚至是愤懑的表现，又何止
一个“郭美美事件”？冰冻三尺非一日之寒，国内公

益慈善机构之所以失去公众的信任，遭遇“零捐
助”，也绝非是一天两天的事情，只不过，这种“润
物细无声”式的信任流失，一直没有引起有关方面
足够的重视而已。

要避免这种尴尬，避免出现下一个“零捐助”
的公益慈善机构，最需要做的无疑就是在这些公
益慈善机构和社会公众之间搭建起一座沟通的桥
梁——— 信任的桥梁，重新唤回社会各界对公益和
慈善事业的信心。比如这个遭遇“零捐助”的贵州
省教育发展基金会，从成立之初就确立了“零提留
管理，全透明运行”的管理原则，企业、个人所捐资
金，都将按照其意愿和要求，全部用于改善、发展

贵州教育事业。
应该说，这样的管理原则，还是很能打动人

心的。但是要真正打消公众的疑虑，赢得他们的
信任，不能光靠说，还得做给他们看。比如你说
基金会实行“零提留管理”，那么基金会的日常
开支如何维持？工作人员的工资待遇从何而来？
这些都要向公众交代清楚。更重要的是，基金会
要真正履行“全透明运行”的承诺，善待企业和
个人所捐助的每一分钱，把每一笔善款的最初流
向，最终用途，效果如何等信息，全部反馈给捐
助人，并且提供验证的办法和渠道，让捐助人做
到心知肚明。

新修订的《机动车驾驶证申领和使用规定》即
将实施，沈阳市各交通队门前的卖分“黄牛”水涨
船高。遏制“卖分”现象的盛行，应从多方面发力。比
如，改进完善针对记分的鼓励奖励措施，减少其

“卖分”的可能和必要性；增强交管部门辨认交通
违章实际驾驶人的技术水平，同时，也要避免在违
章处罚过程中对“探头摄像”的过分依赖，适当增
加现场执法、直接取证的力度；完善针对“卖分”交
易的处罚措施和处罚力度，提高这种行为的违法
成本。

“老假摔”还因保障未达最后一公里

杭州一位80多岁的老人“假摔”已接近9年，老
人每次摔倒，一定有热心人扶他，还会给他钱。我
国的社会已经从“熟人社会”进入了“半熟人社会”，
甚至已经进入了“陌生人社会”。老人每次“假摔”，
都还有热心人伸出援手，这是我们社会的幸运，因
为很多人保持了起码的道德良知。但是，有关部门
的不作为或作为不够，让老人9年里靠“假摔”来“自
食其力”，却是社会的不幸——— 因为我们没有看到

“陌生人社会”的法治和保障。在老人“假摔”的新闻
里，没有一个部门“走完最后一公里”，这才是对善
良的热心人最大的伤害。

免职别成了“暂避风头”

两年前因违纪被免职的江苏省赣榆县委组织
部副部长张宜春，免职当年即平调任县人大办公
室副主任，同年底改任县农委党委书记。当一些官
员违规违纪时，实质往往是对公平、公正、公义的
伤害。对官员的问责，捍卫的正是这公平、公正、公
义。“暂避风头”把戏，使这捍卫流于虚幻，既起不到
震慑效果，也起不到弘扬作用。官员问责制本身的
公信力也会出现透支，一旦再有事件发生，又拿什
么让公众相信你有处理问题、解决问题的能力？

道路安全不是空洞的口号

近日，湖南一辆大型客车冲下三四十米深的
山崖，造成4死44伤。车祸的发生看似防不胜防，究
其原因还是规定执行不细不力，留下的漏洞太多。
良好的习惯，本应靠细致严格的规定和执行来塑
造，但是，谁来监督执行？以此次湖南永州事故为
例，死亡人数不多是不幸中的万幸，但是，这一偶
然性不能成为减轻问责的依据，而为何道路安全
强调至今，还会出现如此低级的肇事原因，才是需
要严加问责和反思的对象，不能让安全成为一句
空洞的口号。

(大众网 王晓亮 辑)

10月18日，20余名家长代表到访北京市教委信访办，希望能约
见北京市教委姜沛民主任，就异地高考政策问题进行交流。与此同
时，一批京籍人士也陆续出现在北京市教委信访办门口，并明确提
出了反对放开异地高考的诉求，将支持开放异地高考的家长称之
为“异闹”，称严重影响了本地居民的正当权益。(10月19日《21世纪经
济报道》)

争取利益最大化，是市场经济环境中一个普通人的正常选择，
而社会矛盾也是在争取与妥协中逐渐找到中和点，从而弥合各方
差异，解决冲突。这本是一个正常的政策出台过程的利益博弈过程，
但这并非表明自己所争取的就是“正当权益”。“利益”与“权益”，虽
只一字之差，区别大矣。权益自当得到保障，而特殊利益则应逐步破
除，异地高考之争，也正是权益与特殊利益之争。

京籍人士“义正辞严”地反对放开异地高考，“理直气壮”地称自
己所享受的一切为“正当权益”，正是混淆了权益与特殊利益的概
念，以既得利益为自己的“正当权益”，寸土不让，缺乏起码的正当
性。异地高考是争取的“权益”，而反对者保卫的只不过是自己的既
得利益而已。

京籍考生的“权益”如何，其实早有定论。北京高等教育资源的
绝对量居全国之首，人均拥有资源量更是高于其它地区。人力、财
力、物力对北京有所倾斜，不能说不对，首都的建设自当走在前列，
但建设的成果却不能以户籍来进行人为限制，因为首都毕竟是全
国人的首都。当“外地人”在北京工作时，作为北京发展进步的力量，
他们的子女理所当然地应当享有首都的权益。

因此，必须厘清权益与利益的关系问题，从高考来说，“权益”是
法定的，是不分地域的考生所共同受到法律保护的内容，是平等的；

而“利益”则是因各种原因固定下来的、只为某部分群体所享有的内
容。从这个角度来说，京籍人士的“权益”自当保障，但属于特权部分
的“利益”则需要逐步破除。而“在京外地人”的基本权益，则有赖于
京籍人士作出应有的妥协。

网传，浙江省桐乡市公证处的
一帮官员们花了16万余元“去阳澄
湖吃螃蟹”。“传言”终于不是被“辟
谣”，而基本被证实。一并还证实
了：同年，该处不仅请客送礼等挥
霍情况严重，且3名编制内人员的
收入分别为83 . 22万、62 . 33万和
63 .02万。至于收入为什么这么高，
是因为公证处是自收自支的独立
法人，而改进的办法是限薪。(10月
19日《钱江晚报》)

自收自支，独立法人，意味着
桐乡市公证处实行了企业式管理。
企业以追逐利润为根本。而公证处
要追逐利润太容易了，本身是国家
信誉、行政权力的延伸，绝对的独
门生意，只要提高收费标准，利润
就滚滚来。

《中华人民共和国公证法》，明
确规定“公证机构是依法设立，不
以营利为目的，依法独立行使公证
职能、承担民事责任的证明机构。”
也就是说，既然不开放公证市场，
就应视公证机关为行政分支，不能
实行企业化管理，而应循惯例，实
行“收支两条线”。且公证事业应该
以公益为本，“不以营利为目的”，
纵使不能实现免费公证，至少应实
行低标准收费。只有坚持低标准收
费以至免费公证，才能够实现公共
服务的公益目的。否则，可能会自

然将弱势群体排除在公证体系之
外。

以桐乡市公证处为例。消费为
什么这么高呢？根本原因是收入
高。收入之所以高，是因为收费标
准太高。收费标准之所以高，是因
为挟行政权力之威。所以，真正为
公共利益计，在实行收支两条线管
理的同时，必须在核算成本后将收
费标准降下来，以减轻民众负担，
降低社会运行成本。

而限薪是个什么办法呢？就是
坚持高收费标准的前提下，通过限
制特定人员的收入，将剩余部分截
留到主管部门以至地方财政的金
库里去。实际上，还是“以营利为目
的”。对于公众来说，结果就可能是
具体的桐乡市公证处或者没有能
力再花16万余元“去阳澄湖吃螃
蟹”，但另外一个部门、一些人却接
着去了。年年岁岁人不同，岁岁年
年事相似，“花16万余元吃螃蟹”的
事仍会重演。

公益，本来指公共利益。而渔
利，指为特定个人、群体牟取特殊
利益。只要特殊利益还存在，无论
在哪些具体的个人、群体之间流
转，它渔利事业的总性质都没有改
变。如桐乡市的应对办法，便是坚
持要将公益事业做成渔利事业，当
然是不能令人满意的。

漫 画/ 唐春成

■ 大众时评

解决“零捐助”困局需搭信任桥梁
□ 苑广阔

■ 网 声

对“卖分现象

盛行”当积极作为

公证不能成了
渔利事业

□ 许 斌

■ 画里有话

反对异地高考是保利益而非争权益
□ 廖德凯
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